

ANFRAGE

des Abgeordneten Mag. Motz

Landtag von Niederösterreich

Landtagsdirektion

Eing.: 08.11.2007

Ltg.-1009/A-5/223-2007

~~Ausschuss~~

an Frau Landesrätin Dr. Petra Bohuslav

betreffend Pflegebettenangebot in Landespflegeheimen im Bezirk Korneuburg

Der Bezirk Korneuburg umfasst 71.498 Einwohner (Stand 01.01.2006) und liegt seit Jahren unter den Topregionen in Österreich, was den Bevölkerungszug betrifft. Auch eine Prognose der ÖROK weist den Bezirk Korneuburg mit knapp +21% als die am stärksten wachsende Region Österreichs aus. Parallel dazu zeigt die demographische Entwicklung eine sinkende Geburtenrate unter gleichzeitigem Anstieg der Lebenserwartung. Konkret liegt die Lebenserwartung bei 77 Jahren für Männer und bei 83 Jahren für Frauen. Die Altersgruppe der über 85jährigen wird österreichweit von 104.000 auf 280.000 Personen bis zum Jahr 2035 anwachsen. Weiteren Prognosen zufolge wird sich die Zahl der über 85jährigen mehr als verdreifachen.

Im Bezirk Korneuburg stehen momentan 216 Pflegebetten zur Verfügung. Davon 111 Betten im Landespflegeheim Korneuburg und 105 Betten im Landespflegeheim Stockerau. Das bedeutet, dass in Bezug auf die Gesamteinwohneranzahl des Bezirkes Korneuburg für jeweils rund 331 Einwohner ein Pflegebett in einem Landespflegeheim zur Verfügung steht. Dies führt zu dem unbefriedigenden Umstand, dass stationär pflegebedürftige Personen oft weit entfernt von ihrem Wohnort in einem Pflegeheim untergebracht werden müssen und so völlig von ihrem sozialen Umfeld entkoppelt werden.

Im Ausbau- und Investitionsprogramm 2006 bis 2011 für die NÖ Landes-Pensionisten- und Pflegeheime sind für das NÖ Landes-Pensionisten- und Pflegeheim Korneuburg zusätzlich 99 Pflegebetten mit einem voraussichtlichen Baubeginn im Jahr 2008 vorgesehen, wobei verschiedene Varianten hinsichtlich der Durchführung angedacht wurden. Bevorzugte Variante - Zubau im östlichen Bereich der neuen Pflegestation, danach Umstrukturierung der alten Pflegestation. Bisher wurden jedoch keine erkennbaren Vorarbeiten gesetzt.

Der Gefertigte stellt daher an Frau Landesrätin Dr. Bohuslav folgende

A n f r a g e :

1. Wie viele freie Pflegebetten gibt es zum Zeitpunkt der Anfragebeantwortung in den Landes-Pensionisten- und Pflegeheimen im Bezirk Korneuburg?
2. Stellt für Sie die derzeitige Situation ein ausreichendes Angebot an Pflegebetten im Bezirk Korneuburg dar?
3. Welche Maßnahmen planen Sie, um dem akuten Pflegebettenbedarf im Bezirk Korneuburg entgegen zu wirken?
4. Sehen Sie die Unterbringung von stationär pflegebedürftigen Personen in anderen, teilweise weit entfernten Bezirken als bedarfsgerechte Lösung?
5. Sind Sie bereit, eine Adaptierung des Ausbau- und Investitionsprogrammes 2006 bis 2011 für die NÖ Landes-Pensionisten- und Pflegeheime in der Form vorzunehmen, dass im Bezirk Korneuburg ein neuer, zusätzlicher Standort mit zusätzlichen Bettenkapazitäten vorgesehen wird?